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2025年2月27日（木）  晴  第27回例会　職場例会
第2123回例会 ～平和構築と紛争予防月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

司　　会 北岡寿人 職業奉仕委員長：

出席率 56.45％

会員69名　出席35名  （出席計算人数59名）

出席報告 杉江建亮 出席委員長

会長挨拶 大嶽達郎会長

　今日は、岩田三宝製作所さんを見学させて
いただいての、職場例会です。ご説明にありま
したように、木曽檜を使用されて、造られている
とのことでした。
　今日は、建築材料にも使用される、檜のお話
をさせていただきます。檜は、日本と台湾の一部
のみ見ることができる固有種であり、日本を代
表する樹木です。
　今から1300年前に書かれた、「日本書紀」にも、『ヒノキは宮殿を
作るのに適している』と書かれているほど、日本人にとってなじみの
深い木材です。1400 年以上前に建てられた世界最古の木造建築
である法隆寺も、ヒノキで建てられており、いまだに当時の姿を残し
ています。
　ヒノキは針葉樹の高木で、真っすぐに20m~30m、高い物では
50mの高さまで成長します。軽くて加工がしやすく、色は白く細かな
木目、そして光沢のある建材となるため、寺社仏閣や住宅だけでは
なく、歌舞伎や能の舞台の建材としても重宝されています。またお風
呂の浴槽や桶などに利用され、耐水性が高く腐りにくいことも特徴
の一つです。さらに、耐久性が非常に高いこともよく知られています。
　ヒノキは、伐採してから徐々に強度が上がっていく建材で、その
ピークは約200年後に訪れます。そしてその後、約1,000年をかけ
て、伐採当時の強度に戻っていくという特徴をもっています。そのた
め、日本にはヒノキでできた1,000年以上の歴史をもつ建造物や家
具、調度品などがたくさん残っています。
　さらにヒノキには、美しい見た目だけではなく、芳醇な香りを長期
にわたって発する特徴があります。木に含まれる油分によるものです
が、その香りは森林浴をした時と同じように気分を落ち着かせ、リ
ラックスさせる効果があります。
　また油分に含まれる別の成分には、非常に強い殺菌力があり、シ
ロアリや樹木を腐敗させる有害な菌から身を守っています。その他、
消臭力や有害物質の除去、ダニの抑制など様々な効能があることが
近年の研究で分かってきました。その有用性は、海外でも認知され
るようになり、日本からの輸出が増えている木材でもあります。
　台湾檜は今では伐採禁止になっていますので、日本でしか取れな
い木材です。これからは日本だけでなく、世界にもさらにその活用が
広がっていってほしいものです。

挨　拶
　皆様、本日はお忙しい中、工房までご来場いただきまして、誠にあり
がとうございました。私たち伝統産業を担っている従事者は、年々減
少方向にはあるものの、やはり新しいものを、ただ伝統だけを受け継
ぐだけではなく、現在の先端技術に負けないような僕たちの魅力とい
うのをこれからもどんどん発信していきたいという中で弊社は、去年と
今年と2名新入社員を迎えました。
　僕たちあまりインターンシップとかそういう話はあまりしない業界
なんですが、やはり今の若い子たちにこういった伝統産業、もしくは日
本文化というものを知っていただく取り組みなんかも最近始めさせて
いただきまして、今回のこの例会でもご紹介いただけたというのも、何
かいいきっかけになったのではないかなと思っております。
　皆さん、是非ですね、愛知はまだまだたくさんの工芸があります。実
は愛知県は工芸品、全国で5番目に多い産地なんです。ぜひそういう
ものを一度地元の方もちょっと見ていただきながら、何か活用してい
ただけたらなと思います。皆様、本日はありがとうございました。　

岩田三宝製作所　取締役専務　岩田康行 さん
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幹事報告 近藤茂弘幹事

3/6(木)　第5回クラブアッセンブリー・第9回理事会
　　　　　　　13：40～　ヒルトン名古屋 4F「杉の間」
3/11(月)  IAC例会 16：30～瑞陵高校社会科室
　　　　　　 担当：田中良知さん、小栗栄治さん
3/13(木)  R規定により休会
3/14(金)～16（日）  台北延平RC創立48年記念式典
3/20（木・祝）R規定により休会



例会のご案内
■今　　週

■次 々 週

■次　　週

卓　話：米山奨学生 Darian Ashlee Goreさん
場　所：ヒルトン名古屋4F 「桜の間」
時　間：12:30～13:30

3月6日 （木）

3月13日 （木）R規定により休会

3月20日 （木）R規定により休会


